



LE MOT DU VENDREDI 26 SEPTEMBRE 2025

Aujourd'hui dans le mot du Jeudi
(clique sur le lien pour accéder directement à l'article)

- [En grève le 2 octobre](#)
- [Lecornu déjà en galère](#)
- [L'enseignement privé est... catholique !](#)
- [Le coin des copain·ines](#)

MOUVEMENT SOCIAL

Budget, salaires, retraites : en grève le 2 octobre !



Après la mobilisation réussie du 10, la journée de grève intersyndicale et interprofessionnelle du 18 septembre a été très suivie avec plus d'un million de personnes dans la rue. Dans notre secteur, un personnel sur deux était en grève dans le second degré et un sur trois l'était dans les écoles.

Macron et Lecornu sont affaiblis. C'est le moment de se mobiliser pour imposer un changement de cap, dans l'éducation et dans toute la société. La grève doit être majoritaire dans nos écoles, nos établissements et nos services. La question de sa reconduction doit être centrale pour pouvoir arracher des victoires. Organisons-nous, discutons avec nos collègues, organisons des assemblées générales, votons la grève et sa reconduction, créons des caisses de grève, participons aux actions et aux manifestations !

Retrouve la doc de SUD éducation [en cliquant là](#)

Pas d'économies sur le service public d'éducation, pas d'économies sur nos vies !

Tou·tes en grève et dans la rue dès le 2 octobre !

INTERSYNDICALE À MATIGNON

Le premier ministre est nu



Après la réussite de la journée de mobilisation du 18 septembre, l'Intersyndicale au complet a été reçue à Matignon par Sébastien LECORNU, ce mercredi 24. Ce dernier a patiemment écouté les revendications syndicales, mais sans apporter aucune réponse aux demandes. La seule annonce fut de proposer à l'Intersyndicale de revenir discuter à une date ultérieure.

Le pouvoir, échaudé par la réussite de la mobilisation sociale, cherche par tout moyen à contenir les revendications de refus et de l'austérité et de la marche à la

guerre, d'un financement massif des services publics, et la fin de la gabegie pour les quelques ultra-riches dont la fortune ne cesse de croître. Le Premier Ministre recevait par la suite les représentant.es du patronat, sûrement pour leur assurer de la continuité des politiques macronistes vis à vis des entreprises. Sous Macron, la fortune des 500 plus grandes fortunes françaises a été multiplié par 3, tandis que les services publics ont été mis à l'os, et que la situation des personnes précaires n'a cessé de se dégrader. Le camp macroniste tente de se draper dans la tenue de défenseur de l'équilibre budgétaire, alors que sous son règne, la dette française n'a fait qu'augmenter.

Après avoir utilisé l'Etat pour enrichir la classe possédante, le pouvoir veut faire payer aux précaires et aux travailleurs et travailleuses les conséquences de cette politique. Pour cela, L'Etat se cache derrière la marche à la guerre, pour justifier ces sacrifices. Lecornu a demandé à Macron de pouvoir garder, en plus de la fonction de Premier Ministre, le poste de Ministre des Armées, ce qui lui a été refusé. L'Intersyndicale peu dupe de la manœuvre, à d'ors et déjà appelée à une nouvelle mobilisation le 02 octobre. Les revendications de l'intersyndicale restent les mêmes: refus du budget de Bayrou, justice fiscale via la taxations des hauts revenus, financement des services publics, abandon de la retraite à 64 ans,... Donc, toutes et tous dans les rues, dans les AG, dans les blocages, le 02 octobre, c'est aux capitalistes de payer leur crises, pas aux travailleurs et travailleuses.

PAS DE GUERRE ENTRE LES PEUPLES

PAS DE PAIX ENTRE LES CLASSES

JÉSUUUUS JÉSUUUUS JÉÉÉÉSUUUUS REVIENNNT !

Quand l'enseignement catholique fait sécession



"Prier avec les élèves, c'est notre projet", c'est ce qu'a déclaré Guillaume Prévost, secrétaire général de l'enseignement catholique. Alors que l'on pensait l'enseignement catholique en train de digérer le scandale Bétharam et tous les autres scandales de violences sexuelles, il préfère lancer une polémique sur la prière pendant les cours, et affirmer que le nouveau programme d'éducation à la sexualité devait s'inscrire dans une vision "chrétienne" (sic). Il a même été jusqu'à soutenir que les enseignants et enseignantes sous contrats " ne sont pas des fonctionnaires, mais des agents publics". Encore un fois le privé montre son vrai visage. Prêt à se gaver d'argent public, mais refusant d'en respecter les contreparties.

SUD Education 49 propose donc d'aider l'enseignement catholique à s'affranchir des règles qui semblent le brider. Nous revendiquons la nationalisation de l'enseignement privé, sans indemnité ni rachat, et le transfert de ses personnels dans les corps correspondants de l'enseignement public.

AGENDA MILITANT

26 septembre 19h Conférence-débat avec Thomas Coutrot Extrême droite : le poids du travail sur les bulletins de vote à la bourse du travail, salle Pelloutier, place Imbach

27 septembre 15h rassemblement pour la Palestine

28 septembre 14h marche "Climat, Justice, Libertés" place Leclerc

30 septembre 18h30 RIS EVAR animée par le planning familial, école Jules Verne Angers.

1 octobre 18h30 rassemblement contre la nuit du "bien commun" et contre le milliardaire d'extrême droite Pierre-Edouard Stérin.

2 octobre tous et toutes en grève. Manifestation à Angers, heure et lieu à suivre



Equipe de rédaction :
Les Jeudien·nes